

## DIARIO DE BADAJOZ

DEL JUÉVES 15 DE DICIEMBRE DE 1808.

*San Eusebio. Ob. y Mr.*

---

*Concluye el discurso del número anterior.*

Miremos pues por otro lado á este hombre que llenaba la tierra de su nombre ; vuelve despojado ya de los prestigios de gloria y de fortuna : el parece detenido de espanto delante de este coloso que se ha levantado contra él : su audacia lo abandona ; su política no le ofrece ningun expediente , ningun subterfugio para disfrazar su nulidad , ó para paliar su vergüenza. Ya no se manifiesta aqui como un Conquistador , al qual los soberanos humillados le piden la paz , y que parece perdonar á los pueblos , quando no los aflige con todas las calamidades. Ya no puede justificar aqui de ningun modo sus crímenes por sus sucesos , ni sus latrocinios por los derechos de conquista. Su carácter pérfido , vano y feroz está enteramente desenvuelto ; y ya no se presenta mas que como un traydor , un vándalo , un malvado subalterno y un malhechor adocenado. Todas las clases del opróbio humano parece que se han reunido para castigar su orgullo. De este modo , quando él ha obrado por su propia impulsión , en vez

de ser un Legislador, ha sido un intrigante, en vez de ser un Conquistador, ha sido un ratero; y quando ha debido ser solo un soldado, no ha sido mas que un asesino.

A la vista de esto se puede calcular, qual ha sido la naturaleza de su influencia sobre todos los trastornos ocurridos en Europa, desde el tiempo en que ha tenido á su arbitrio todos los muelles que entraron en la iniqua revolucionaria. Por donde quiera que ha dirigido las fuerzas, que la revolucion ha hecho caer entre sus manos, y que ha empleado esta táctica ligera, creada por ella misma, no hay dada alguna que las victorias justifiquen la eleccion de medios; pero quando ya le ha sido preciso fixar los resultados, su egoismo y su ignorancia lo han extraviado desconcertadamente, y sus creaciones se han presentado con la marca del error, de la ineptia y del mas turbulento y desarreglado despotismo.

Bonaparte ha creido, que podia fundar los Imperios por los mismos medios que los habia destruido: así que, ha introducido en los pueblos las mismas leyes que ha dado á la francia, sus medidas violentas y su revoltosa inquisicion politica, sin consideraciones por sus hábitos, sus costumbres y su posicion geográfica. En la altivez de su sueño ha llegado á suponer, que la fuerza suple por todo, y que ella sola basta para afirmar las nuevas dinastias, y modelar las nuevas constituciones. De aquí es, que se persuade que la consternacion de los pueblos es una garantía de su sumision, y que su silencio es una prueba de su esclava adhesion y de su anuencia. De aquí es tambien, que no ha concebido que todos estos hábitos hollados, que todas estas opiniones ultrajadas debian en un dia obrar su reaccion contra él, y que para destruirlos era precisa la lenta actividad de los siglos, y todas las tentativas de una politica tan profunda en sus cálculos.

los, como invariable en su marcha.

El primer señal de esta reaccion se ha dado ya: Bonaparte no tiene ya para sostenerla los mismos medios de que se ha servido para provocarla. En sus deliberaciones reyna la irresolucion, y en sus exercitos la inquietud. Ya ha experimentado por primera vez un revés completo, ha descendido ya miserablemente. A pesar de todos los síntomas, que le manifestaban que su real hermano no podria permanecer en Madrid, se obstinó sin embargo con aquella osadía que es la precursora de su ruina, en que el millardero Joseph hiciese esta andanza caballeresca, que no pudo menos de terminar brevemente en una evasion clandestina, en un ridículo grosero, en una pantomima obscura y en una bribonada despreciable, con todos los incidentes que podian aumentar la aversion de los Españoles hacia la pretendida dinastia, y enardecer el encono contra sus Soldados.

El Déspota camina hácia su fin, y con él fenecerá de repente esta revolucion, que no habiendo podido seducir á los pueblos, ha esclavizado á los Reyes; pero que debia cesar en el momento en que se hallaría de nuevo en contacto con los elementos que no habia podido arrastrar en su direccion.

De este modo los torbellinos formados por el choque de los vientos, despues de haber alimentado su fuerza con todos los obstáculos que hallan en su curso, se desvanecen de repente baxo del punto de la atmósfera que no corresponde con su impetuosidad.

El océano de las Naciones está agitado; las tempestades braman, y empieza ya otra era.

CON SUPERIOR FERMISO

Las cartas de Trieste recibidas en la Plaza de Cádiz confirman que toda el Austria, la Ungría y Bohemia se arma en masa: que el emperador de Rusia quedó muy disgustado en su conferencia con el de los franceses, y que aunque este le propuso la particion del imperio de Austria entre los dos la recibió mal: que se marchó de Erfurt sin que se despidieran, y que en lugar de dirigirse á San Peterburgo tomó el camino de Viena. Ojalá se verique dicha noticia segun nuestros deseos!

Por cartas recibidas de Gotemburgo con fecha de 21 de Octubre, se confirma haber llegado de efecto la noticia del armisticio concluido entre la Rusia y Suecia: en su consecuencia no cabe ya la menor duda.

*Badajoz 15 de Diciembre.*

Entre Somosierra y Burgos un postillon nuestro que acompañaba á un correo frances, se atrevió á matarlo ayudado de un pastor, cogió la balija y fue á entregarla al general ingles del ejército de Salamanca, quien halló entre las correspondencia de los particulares unos pliegos dirigidos al general del ejército enemigo que está sobre Madrid, é inmediatamente remitió una copia de ellos a la suprema Junta Central. Se asegura que dichos pliegos son un tesoro pues contienen algunos de los planes infernales de Bonaparte. Esta accion heroica del postillon es muy digna de elogio y de un premio proporcionado á su importancia.

---

CON SUPERIOR PERMISO.

Ayuntamiento de Madrid